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Homenagem marca inauguração da 
primeira obra de Guilherme e Otávio
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“Minas colhe o que plantamos para avanço 
da energia solar”, ressalta Gil Pereira

Prouni 2025 | Inscrições foram iniciadas nessa 
sexta-feira (24)

CNA divulga resultado do PIB do agro até o 
3º trimestre de 2024

As inscrições para o processo seletivo do Progra-
ma Universidade para Todos (Prouni) do primeiro 
semestre de 2025 começam nesta sexta-feira (24) e 
se estendem até 23 horas e 59 minutos do dia 28 
de janeiro, no horário de Brasília. O procedimento é 
gratuito e deve ser feito exclusivamente pelo Portal 
Único de Acesso ao Ensino Superior. 

O PIB do agronegócio teve alta de 1,26% no ter-
ceiro trimestre de 2024, revertendo o desempenho 
negativo registrado nos dois trimestres anteriores. 
Mesmo com a recuperação registrada no trimestre, o 
setor acumula queda de 2,49% no período de janei-
ro a setembro do ano passado, segundo a CNA e o 
Centro de Estudos Avançados em Economia Aplicada 
(Cepea).

Boas notícias chegam no início de mais um ano que deverá ser certamente vitorioso para o setor solar mineiro, sinalizando 
perspectivas bastante positivas. É o resultado de uma história que remonta a mais de uma década de visão estratégica, luta e 
trabalho legislativo e político do deputado Gil Pereira (PSD-MG), que preside a Comissão de Minas e Energia, da Assembleia 
Legislativa. Minas Gerais ultrapassou a histórica marca de 11,64 GW em operação da fonte de energia solar fotovoltaica, segun-
do dados da Aneel, somando os pequenos e médios sistemas de geração própria. 

Líder em participações 
de gols pelo Betim, 
João Diogo projeta 
“lei do ex” contra o 
Cruzeiro

Minas Gerais 
mantém o ritmo e 
lidera crescimento do
turismo no Brasil

Análise realizada pelo Núcleo de Estudos Econô-
micos da Fecomércio MG, com base nos dados da  
PMS do IBGE, mostra que a atividade turística no es-
tado ficou estável no mês de novembro, em relação a 
outubro com estabilidade (0,0%) no período. 

Maconha que 
viria para Moc é 
apreendida na 
BR-365; foram 335 
tabletes e um 
indivíduo preso

Prefeitura 
realiza oficinas 
neste domingo (26) 
Dia Mundial da 
Educação Ambiental

EDUCAÇÃO 9

Nessa quinta-feira (23), a Prefeitura de Montes Claros inaugurou a primeira obra da gestão 
Guilherme Guimarães e Otávio Rocha, em uma noite de muita emoção, pois a ponte recebeu 
o nome do saudoso Benjamin Pereira Castro, um dos primeiros moradores do Bairro Todos os 
Santos. A viúva, Dona Isaura Batista Castro - de 95 anos de idade - fez questão de estar presente 
na noite especial e se emocionou com a homenagem.
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O dilema da aposentadoria no Brasil

Vai começar em um emprego novo? 
5 coisas que você precisa saber para 
sobreviver ao mundo corporativo

Volta às aulas: especialista ensina como 
driblar o aumento do material escolar 
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Ah, o futuro. Esse vasto hori-
zonte que o brasileiro insiste em 
deixar para depois, como quem 
empurra uma louça suja para a 
pia de amanhã. Planejar o ama-
nhã? Para quê, se temos o “hoje” 
para resolver? Mas, de repente, a 
festa acaba, a banda para e chega 
o momento da aposentadoria. E 
aí, meu amigo, quem não guardou 
para o porvir, dança sem música.

É um dado que parece piada, 
mas não é: 60% dos brasileiros 
só começam a pensar na aposen-
tadoria nos últimos cinco anos 
antes de alcançá-la. É como se es-
tivéssemos correndo para pegar o 
último ônibus da noite, com a car-
teira vazia e a gasolina emocional 
no fim. Resultado? Quase quatro 
em cada dez aposentados con-
fessam que não se planejaram. E, 
olha só, entre os que recebem o 
benefício, mais da metade decla-
ra que o valor não dá nem para 
o básico.

O curioso — e trágico — é que 
o brasileiro não é desprovido 

de sonhos. Quer viajar, descan-
sar, ajudar os filhos e netos. Mas 
como fazer isso se, antes de tudo, 
precisa pagar as dívidas acumula-
das no presente? O estudo da Se-
rasa revela que 53% dos aposenta-
dos continuam trabalhando para 
complementar a renda. Muitos 
porque precisam; outros porque, 
sem trabalho, se sentem desam-
parados, quase invisíveis.

Mas calma, nem tudo é de-
salento. Temos uma capacidade 
criativa invejável, mesmo diante 
do caos. Um brasileiro aposentado 
sabe como ninguém transformar a 
rotina em arte de sobrevivência. É 
aquele que inventa de vender bolo 
de pote, que reaprende a costurar 
ou vira um mestre do delivery. Só 
que, convenhamos, não deveria ser 
assim. A aposentadoria deveria ser 
o auge de uma vida bem vivida, não 
o início de uma corrida de obstácu-
los financeiros.

E aí entra a pergunta que nin-
guém gosta de responder: por 
que não pensamos no futuro? Será 

medo? Desinteresse? Ou apenas 
aquela famosa “fé” de que tudo vai 
dar certo, mesmo sem planejamen-
to? O brasileiro é um otimista nato, 
mas, muitas vezes, confunde espe-
rança com negligência.

Planejar, ainda que tarde, é 
melhor do que nada. Se você está 
nos 60% que só pensam na aposen-
tadoria perto do fim da linha, não 
desista de começar. E, se já passou 
da hora, faça como muitos aposen-
tados fazem: reinvente-se, mas com 
cuidado, porque as contas não têm 
criatividade — elas chegam no pra-
zo, religiosamente.

No Dia do Aposentado (24 de 
janeiro), o convite é simples: olhe 
para frente, sem medo. Comece 
hoje, nem que seja com pequenos 
passos. Porque o futuro, esse cama-
rada que sempre parece distante, 
está mais perto do que você ima-
gina. E lembre-se: a festa da vida 
não é só sobre dançar enquanto a 
música toca, mas garantir que have-
rá um próximo acorde para seguir 
dançando.

A compra de material escolar 
movimenta o varejo todo início de 
ano e requer das famílias boas estra-
tégias para economizar. De acordo 
com a Associação Brasileira de Fa-
bricantes e Importadores de Arti-
gos Escolares (ABFIAE), os preços 
aumentaram, em média, entre 5% 
e 9%. A explicação está na elevação 
dos custos de produção e na alta do 
dólar, já que muitos itens da lista 
são importados.

A melhor estratégia para manter 
o equilíbrio nas finanças continua 
sendo a pesquisa de preços. Em 
Curitiba, os preços de um mesmo 
item podem variar 880%, como é 
caso da borracha, que é encontrada 
por R$ 0,40 até R$ 3,92. Cadernos 
de 48 folhas têm uma diferença ain-
da maior: vão de R$ 4,90 a R$ 39, 
segundo levantamento do Procon.

Para ajudar os pais na missão de 
economizar e exigir seus direitos, o 
Procon-PR lançou neste mês a car-
tilha Dicas sobre Matrículas, Men-
salidades e Material Escolar.  Entre 
as alternativas sugeridas pelo Pro-
con-PR para economizar estão as 
compras conjuntas em maior quan-
tidade, o que facilita a negociação 
de descontos.

Mesmo com boas estratégias, as 
compras de material escolar impac-
tam o orçamento de 85% dos brasi-
leiros, aponta uma pesquisa do Ins-
tituto Locomotiva e QuestionPro. 
Para o professor doutor do UniCu-
ritiba, Sérgio Czajkowski Júnior, é 
possível reduzir esse impacto.

“A primeira dica é: sempre que 
possível, vá sozinho às compras. 
Quando os filhos participam da es-
colha do material, os pais tendem 
a ceder aos desejos das crianças 
e tendem a gastar mais”, ensina o 
especialista em comportamento do 
consumidor e planejamento estra-
tégico.

Para quem leva os filhos às lojas, 
o conselho é negociar as regras an-
tes de sair de casa, estipulando, por 
exemplo, quais ou quantos itens a 
criança poderá escolher e qual o li-
mite de gasto que a família terá.

“Se a mochila custou mais caro 
do que o previsto é preciso esco-
lher cadernos e lápis de cor mais 
em conta. Equilibrando as escolhas 
fica possível manter o orçamento”, 
ensina Sérgio, que dá outras suges-
tões para ajudar os pais a economi-
zarem na compra do material e do 
uniforme.

Segundo Sérgio Czajkowski Jú-
nior, a economia no material esco-
lar não significa abrir mão da quali-
dade ou frustrar os filhos que estão 
ansiosos para começar o ano com o 
material novo. “Com um pouco de 
planejamento e organização é pos-
sível encontrar tudo o que a criança 
precisa sem gastar muito”, explica.

Para ajudar nessa tarefa, ele dá 
algumas dicas importantes.

1.   Confira a lista de material es-
colar antes de sair de casa, verifique 
tudo o que foi solicitado e priorize 
os itens essenciais e obrigatórios.

2.   Revise o material do ano 
passado e reaproveite o que estiver 
em bom estado, como a mochila, os 
uniformes, dicionário, régua, com-
passo etc.

3.   Reúna-se com outros pais 
e compre no atacado. Muitas lojas 
têm preços atrativos para compras 
em grandes quantidades. Se o paga-
mento for à vista, negocie desconto.

4.   Pesquise os preços em di-
ferentes lojas e fique atento às 

promoções. Não compre tudo no 
mesmo lugar. Se possível, compre 
apenas os itens mais baratos de 
cada loja.

5.   Priorize escolhas “inteligen-
tes” (smart choices), dando prefe-
rência a itens de qualidade superior 
que compensam o investimento. 
O mercado tem marcas de boa 
qualidade por preços justos, que 
durarão mais se comparados com 
importados de baixa qualidade.

6.   Produtos licenciados tendem 
a ser bem mais caros do que aque-
les sem personalização. Itens com 
estampa de personagens infantis 
famosos – como cadernos (produ-
tos não duráveis) não compensam 
o investimento. Incentive seu filho 
a ter esta consciência em termos de 
consumo.

7.   Defina um limite de gastos, 
negocie com seu filho e mantenha-
-se firme nas decisões tomadas em 
conjunto.

8.   No caso dos livros, considere 
comprá-los usados ou diretamente 
da editora. Aproveite para oferecer 

Iniciar um novo emprego é um 
marco importante na carreira de 
qualquer pessoa. Ao mesmo tem-
po em que representa uma opor-
tunidade empolgante, também 
pode trazer incertezas e desafios 
que mexem com a nossa confiança 
e saúde mental; esses momentos 
de transição demandam resiliên-
cia, adaptabilidade e estratégias 
de bem-estar - competências es-
senciais não apenas para um bom 
início, mas para uma carreira sus-
tentável.

De acordo com o estudo People 
Trends 2025, realizado pelo Ever-
monte Institute, a atração e reten-
ção de talentos se tornaram ques-
tões estratégicas para as empresas 
em um mercado de trabalho cada 
vez mais competitivo. Em um ce-

nário que enfrenta uma escassez 
de profissionais qualificados para 
atender à demanda, a valorização 
do Employee Value Proposition 
(EVP) - isto é, oferecer um conjun-
to de benefícios e valores alinha-
dos com as expectativas dos cola-
boradores - é um dos pontos-chave 
para o sucesso corporativo.

“A adaptação ao novo ambiente 
de trabalho envolve questões so-
bre como nos conectamos com a 
cultura da empresa, seus valores e 
como integramos nossa visão pes-
soal aos objetivos da organização. 
Por isso, a melhor atitude é alinhar 
suas expectativas profissionais 
com os valores organizacionais 
desde o início, a fim de garantir 
uma integração eficaz ao time e 
um desenvolvimento contínuo na 

carreira”, explica Thais Requito, 
especialista em mindfulness e pro-
dutividade sustentável.

“Empresas que investem em 
EVP têm mais chances de atrair e 
reter os melhores talentos, crian-
do um ambiente de trabalho mais 
produtivo e harmonioso. Quando 
os colaboradores entendem os va-
lores e expectativas da empresa, se 
sentem mais conectados com seu 
propósito, o que aumenta o en-
gajamento e a satisfação no traba-
lho”, complementa a especialista.

A seguir, algumas dicas impor-
tantes para quem deseja se sentir 
à vontade desde os primeiros dias 
em uma nova organização. Confi-
ra:

1. Conheça a cultura organiza-
cional - “Compreender os valores 

da empresa e como eles se mani-
festam no dia a dia é essencial para 
uma boa integração. Alinhar sua 
atuação a esses valores, sem abrir 
mão de sua autenticidade, de-
monstra resiliência e flexibilida-
de – características cada vez mais 
valorizadas no mercado”, sugere.

2. Estabeleça metas claras - 
“Definir metas claras desde o 
início é essencial para se manter 
focado e motivado. Ter objetivos 
bem definidos ajuda a estabelecer 
um senso de direção, evitando frus-
trações e garantindo que você saiba 
exatamente o que é esperado de 
você. Isso também facilita a comu-
nicação com seu gestor, ajudando 
a alinhar expectativas”, recomenda.

3. Construa relacionamentos 
saudáveis - “Construir relaciona-

mentos sólidos no ambiente de 
trabalho é uma chave para o su-
cesso. Não se trata apenas de fazer 
networking, mas de estabelecer la-
ços com seus colegas e superiores. 
Participar de reuniões, eventos e se 
envolver em atividades da empresa 
fortalece a colaboração e cria um 
ambiente de confiança mútua”, 
aconselha.

4. Pratique mindfulness - “Min-
dfulness não é apenas uma ferra-
menta para reduzir o estresse, 
mas também uma forma de au-
mentar sua clareza mental e sua 
capacidade de priorizar o que 
realmente importa em períodos 
de transição. Incorporar práticas 
simples no seu dia pode trazer 
mais equilíbrio e foco, ajudando 
você a tomar decisões melhores 

e mais alinhadas com seus objeti-
vos”, aponta.

5. Busque feedback - “Buscar 
feedback regularmente é uma óti-
ma maneira de identificar áreas 
de melhoria e demonstrar com-
prometimento com o seu desen-
volvimento. Esteja sempre aberto 
a críticas construtivas e use-as 
como uma ferramenta para seu 
crescimento profissional”, finaliza. 

“Adaptar-se a um novo ambien-
te é uma habilidade fundamental 
em um mercado que muda cons-
tantemente. Aprender com as si-
tuações, manter-se aberto a novas 
perspectivas e aplicar os aprendi-
zados no dia a dia são fatores que 
não só aceleram a integração, mas 
também promovem um crescimen-
to contínuo”, conclui Thais.

os livros do seu filho, usados no 
ano anterior, ao grupo de pais da 
escola.

9.   Faça um planejamento anu-
al. Nem todo o material precisa ser 
adquirido de uma vez, já que o uso 
não é imediato. Se não tiver dinhei-
ro para comprar a lista toda, com-
pre somente o que será usado nos 
primeiros três meses do ano.

10. Antecipe as compras do ma-
terial escolar de 2025. Alguns itens 
não mudam de um ano para outro 
e os produtos de papelaria são en-

contrados em qualquer época do 
ano. Além de evitar as longas filas 
nas lojas, o impacto nas finanças do 
início de ano é bem menor.

11. Troque materiais com outros 
pais. Se tiver algum item sobrando, 
divulgue nos grupos da escola e 
ofereça trocas.

12. Aproveite a oportunidade 
para ensinar educação financeira e 
ajude seu filho a cuidar dos mate-
riais ao longo do ano. Assim, eles 
duram mais tempo e você economi-
za a longo prazo.
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Milhares de empregos, renda, energia limpa, aumento na receita dos municípios para saúde, educação, infraestrutura e apoio 
ao produtor rural

“Minas colhe o que plantamos para avanço 
da energia solar”, ressalta Gil Pereira

Governo avalia reduzir tarifa de 
importação para baratear alimentos

Boas notícias chegam no iní-
cio de mais um ano que deverá 
ser certamente vitorioso para o 
setor solar mineiro, sinalizando 
perspectivas bastante positivas. É 
o resultado de uma história que 
remonta a mais de uma década de 
visão estratégica, luta e trabalho 
legislativo e político do deputado 
Gil Pereira (PSD-MG), que preside 
a Comissão de Minas e Energia, da 
Assembleia Legislativa. 

Minas Gerais ultrapassou a 
histórica marca de 11,64 GW em 
operação da fonte de energia so-
lar fotovoltaica, segundo dados 

da Aneel, somando os pequenos 
e médios sistemas de geração pró-
pria, a geração distribuída (GD), 
em telhados e áreas de residên-
cias, condomínios, comércios, 
indústrias e propriedades rurais, 
com 4,45 GW, e as grandes usinas 
de geração centralizada (GC), com 
7,19 GW – estes equivalentes a 
40,92 % de toda a geração das usi-
nas centralizadas no país.

O novo marco mineiro de 11,64 
GW corresponde a cerca de 21,93 
% de toda a energia fotovoltaica 
produzida no Brasil (GD + GC), 
que chegou a 53,09 GW. 

VISÃO ESTRATÉGICA

“Mais de uma década atrás, 
identificamos o excelente poten-
cial do nosso Estado, e sobretudo 
da nossa região, para a geração de 
energia solar, e criamos a Lei da 
Energia Fotovoltaica de MG, de 
minha autoria, com os incentivos 
necessários para atrair os inves-
timentos”, destacou o deputado 
Gil Pereira.

Ele se refere à luta que tem 
travado há mais de 10 anos pela 
inovadora legislação mineira de 
incentivo ao setor, com leis de 

sua autoria, especialmente a de 
nº 22.549/17, primeira no país, 
que isenta de ICMS usinas até 5 
MW, beneficiando sistemas de pe-
queno e médio portes.

“Hoje, impulsionada pela fon-
te solar, a liderança mineira na 
geração de energias renováveis é 
notícia e referência internacional. 
Das 10 maiores plantas fotovoltai-
cas do Brasil, 5 estão no Norte de 
Minas, sendo a maior em Janaú-
ba”, apontou Gil Pereira.

E completou: “Plantamos tra-
balho e estamos colhendo milha-
res de empregos, renda e recursos 

para Minas Gerais. E não vamos 
parar por aqui! O Estado vai supe-
rar os desafios e se manter prota-
gonista na transição energética”, 
declarou o parlamentar mineiro.

PARCERIA EM 
NÍVEL FEDERAL

As expectativas são muito fa-
voráveis para o setor da energia 
limpa no Estado em 2025, princi-
palmente a fonte solar fotovoltai-
ca. MG deve superar a produção 
da Usina de Itaipu, possivelmente 
no primeiro semestre, segunda 

maior em geradora de energia hi-
drelétrica no mundo.

Em nível federal, Gil Pereira 
conseguiu, junto ao ministro de 
Minas e Energia, Alexandre Silvei-
ra, a realização de leilões federais 
que resultaram na construção de 
subestações em Jaíba, Buritizeiro, 
Janaúba, Arinos e Presidente Ku-
bitschek. Algumas ficarão prontas 
neste ano e outras em 2026, via-
bilizando a implantação de novas 
usinas de energia solar. “Serão 
milhares de novos empregos ge-
rados para os cidadãos mineiros”, 
informou Gil Pereira.

Nessa sexta-feira (24), o minis-
tro da Casa Civil, Rui Costa, afir-
mou que o governo pode reduzir 
o Imposto de Importação para 
baratear o preço de determinados 
alimentos no mercado brasileiro. 
Segundo ele, estudos já estão sen-
do feito para garantir a paridade 
com os preços internacionais.

“O preço se forma no mercado, 
o mercado é competitivo. Se nós 
tornamos mais barato a importa-
ção desses produtos, vão ter vários 
fatores econômicos do mercado 
importando esses produtos, por-
que tem uma diferença de preço 
e, portanto, vão enxergar um lucro 
a ganhar. Vão importar e ajudar a 
baixar o preço do produto interno, 
pelo menos, ao preço internacio-
nal”, disse, após reunião com o 
presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
no Palácio do Planalto.

O ministro da Agricultura e Pe-
cuária, Carlos Fávaro, lembrou que 
medida semelhante foi adotada no 
ano passado para segurar os pre-
ços do arroz e garantir o abaste-
cimento após as enchentes no Rio 

Grande do Sul. O estado responde 
por 70% da oferta nacional do pro-
duto. Na ocasião, a tarifa de impor-
tação de arroz foi zerada.

“A gente não quer fazer nenhum 
tipo de intervenção heterodoxa. 
Mas, se nós somos exportadores 
de alimentos, não pode o nosso 
alimento ser mais caro aqui do que 
tá lá fora. Então, pontualmente, 
pode ser, se confirmado, abaixada 
as alíquotas para que esse produ-
to, no mínimo, ganhe a paridade 
internacional que é o que rege o 
mercado”, destacou.

O presidente Lula coordenou 
reunião, no Palácio do Planalto, 
para discutir formas de baixar 
o preço dos alimentos no país. 
O tema ganhou centralidade no 
governo essa semana, quando o 
próprio Lula afirmou, em reunião 
ministerial, que esta é a prioridade 
da gestão em 2025.

PRODUÇÃO | Rui Costa re-
forçou que não haverá a adoção 
de medidas heterodoxas, como 
subsídio, supermercado estatal, 

comercialização de alimentos com 
prazos, congelamento ou tabela-
mento de preços, nem fiscalização 
em mercados.

A principal atuação, segundo 
ele, será no estímulo da produ-
ção agrícola local, com atenção 
às políticas públicas e recursos já 
existentes e foco nos alimentos 
que chegam à mesa da população. 
Com clima favorável, já há expec-
tativa de safra recorde de grãos, 
segundo a Companhia Nacional 
de Abastecimento (Conab), com 
aumento de 8% a 10% na produ-
ção.

Novamente, Fávaro lembrou 
das iniciativas para aumentar a 
produção de arroz no país, no ano 
passado. “Para este ano, a produ-
ção de arroz deve ser 12% a 13% 
maior do que ano passado, por-
tanto os preços de arroz cederam, 
se não chegaram nos patamares 
ideais ainda da população brasi-
leira, mas já são bem menores do 
que foram num passado recente. 
Então, é um processo natural de 
estímulo à produção”, disse.

“Ponto de partida da revolução sustentável que se espalhou pelo 
país, alcançamos este avanço com muito trabalho e leis de minha 
autoria, aprovadas pela Assembleia. MG é referência em energia 

limpa para a transição energética”, declarou Gil Pereira

Novo marco mineiro de 11,64 GW corresponde a cerca de 
21,93 % de toda a energia fotovoltaica produzida no Brasil (GD e 

GC), que chegou a 53,09 GW

Setor solar mineiro contabiliza mais de 300 mil empregos 
gerados, os investimentos superam R$ 44 bilhões e as receitas R$ 

14 bilhões, investidos em saúde, educação e infraestrutura

Rui Costa disse ainda que o 
Ministério da Fazenda vai estu-
dar formas de diminuir o custo 
de intermediação do Programa 
de Alimentação do Trabalhador 
(PAT). Ontem (23), o ministro 
da Fazenda, Fernando Haddad, 
já havia comentado a medida, da 
possibilidade de redução de taxas 

de vales refeição e alimentação 
para baratear a comida.

“A essência dessa medida será 
reduzir, portanto, se possível a 
zero, se não a uma taxa substan-
tivamente inferior ao que o traba-
lhador paga hoje para utilizar seu 
cartão”, afirmou Rui Costa. “Tec-
nicamente, se fazer esse benefí-

cio chegar ao trabalhador sem ele 
perder 10% do valor alimentação, 
são 22 milhões de trabalhadores 
que recebem esse benefício, e 
evidente, se esse valor fica com 
o trabalhador, isso vai se transfor-
mar em melhoria do poder aquisi-
tivo dele na hora de fazer o super-
mercado”, acrescentou.
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Prefeitura realiza oficinas neste domingo 
(26) Dia Mundial da Educação Ambiental

Secretaria de Serviços Urbanos realiza 
limpeza no Alcides Rabelo

Pessoas neurodivergentes poderão ter 
atendimento especializado 

Resultado da análise 
de títulos e da 
prova prática está 
disponível

INTÉRPRETE E INSTRUTOR DE LIBRAS

Neste domingo, 26 de janeiro, é comemorado 
o Dia Mundial da Educação Ambiental. A Prefeitura 
de Montes Claros, por meio da Secretaria Municipal 
de Ambiente, Bem-estar Animal e Sustentabilidade, 
realizará oficinas ambientais interativas para crian-
ças, no Parque Milton Prates, a partir das 9 horas. 
A ação busca sensibilizar os pequenos sobre a im-
portância de cuidar do meio ambiente de forma 
divertida e educativa.

A educação ambiental é essencial para formar ci-
dadãos conscientes e engajados com a preservação 
do planeta. Quando as crianças aprendem concei-
tos sustentáveis, tornam-se agentes multiplicado-
res, levando práticas positivas para suas famílias e 
comunidades. Isso reforça a necessidade de envol-
vê-las desde cedo no compromisso com o futuro.

Iniciativas como essa destacam o papel das 
crianças na construção de um mundo sustentável. 
Ao participarem das oficinas, elas assimilam, de for-
ma prática, valores que ajudam a preservar os re-
cursos naturais e garantem um ambiente mais sau-
dável para todos. O futuro depende dessas ações 
hoje. (SECOM/PMMC)

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria de Serviços Ur-
banos, dá continuidade ao trabalho 
de limpeza e capina em diversas re-
giões da cidade. Nessa quinta-feira 
(23), os serviços foram concentra-
dos nas laterais da Avenida Gover-
nador Magalhães Pinto, no Bairro 
Alcides Rabelo.

No local foram retiradas 12 ca-
çambas de entulho pela equipe de 
patrulha mecanizada. É importante 
ressaltar que a população deve se 
ater para o descarte dos resíduos 

de construção e demais inservíveis 
somente nos CASCOs, locais de-
signados para esse fim e onde re-
gularmente ocorrem operações de 
limpeza. O descarte irregular não 
apenas compromete a saúde públi-
ca, mas também agride o meio am-
biente, com sérias consequências.

Confira a relação dos CASCOs 
de Montes Claros - RENASCENÇA: 
Avenida João Batista Cordeiro, 
próximo ao campo de futebol da 
Avenida Minas Gerais; VERA CRUZ: 
Avenida Dulce Sarmento, no antigo 

campo de futebol do Bairro Con-
ferência Cristo Rei; IBITURUNA: 
Avenida Major Alexandre Rodri-
gues, em frente à RISP; CANELAS: 
Rua Herculano Miranda, ao lado do 
Corpo de Bombeiros; CONFERÊN-
CIA CRISTO REI: Rua Iracema Mar-
tins Paulino, perto da Escola Beato 
José de Anchieta; SAGENDRA: Ave-
nida Sidney Chaves, Bairro Ama-
zonas; ACÁCIAS: Avenida A, Bairro 
Acácias; BARCELONA: (provisório); 
MOCÃO: Rua L, bairro Delfino. (SE-
COM/PMMC)

Foi apresentado, na última ter-
ça-feira (21), em reunião ordinária 
da Câmara Municipal, o requeri-
mento 04/2025, de autoria do ve-
reador Crisóstomo da Minas Brasil, 
que solicita à Prefeitura de Montes 
Claros a criação de um Centro de 
Referência e Atendimento às Pesso-
as Neurodivergentes.

A proposta visa oferecer supor-
te especializado a indivíduos com 
Transtorno do Espectro Autista 
(TEA), Transtorno Obsessivo-com-
pulsivo (TOC), Dispraxia, Trans-
torno de Deficit de Atenção e Hipe-
ratividade (TDAH) e Síndrome de 
Tourette, condições que afetam mi-
lhares de pessoas e frequentemente 
resultam em barreiras no acesso a 
serviços essenciais de saúde, educa-
ção e inclusão social.

A criação do centro busca pro-
porcionar um atendimento integral 
e especializado, atendendo a di-
versas necessidades em um único 
local. “A importância desse centro 
é ser um espaço especializado que 

abrange todas as necessidades em 
um só lugar, oferecendo acolhi-
mento para as famílias e assistência 
para as crianças e adolescentes, 
como terapia ocupacional, fonote-
rapia, acompanhamento médico e 
fornecimento de medicamentos”, 
explica o proponente da iniciativa.

O Centro de Referência terá 
como principais atividades o diag-
nóstico precoce, a orientação jurí-
dica sobre os direitos das crianças 
neurodivergentes e o acompanha-
mento contínuo com uma equipe 
multidisciplinar. “Os atendimentos 
oferecidos garantirão que as crian-
ças recebam todas as informações 
necessárias para iniciar a avaliação 
e o tratamento adequado, além de 
orientação sobre como acessar os 
direitos legais”, complementa.

Além de beneficiar diretamente 
os indivíduos com neurodivergên-
cia, a proposta visa fortalecer polí-
ticas públicas de igualdade e acessi-
bilidade no município, oferecendo 
suporte às famílias para enfrentar 

os desafios do cotidiano. “Este cen-
tro contribuirá de forma significa-
tiva para a melhoria da qualidade 
de vida, promovendo a inclusão e 
dignidade das pessoas neurodiver-
gentes”, afirma Crisóstomo.

Neurodivergência | Neurodiver-
gência é um termo que descreve as 
condições neurológicas que dife-
rem do padrão considerado típico, 
como o Transtorno do Espectro 
Autista (TEA), o Transtorno de Dé-
ficit de Atenção e Hiperatividade 
(TDAH), a Síndrome de Tourette, o 
Transtorno Obsessivo-Compulsivo 
(TOC) e a Dispraxia. 

Indivíduos neurodivergentes 
podem apresentar diferentes for-
mas de pensar, aprender e se com-
portar, o que pode gerar desafios 
em áreas como socialização, apren-
dizagem e organização. Identificar 
sinais precoces e buscar acompa-
nhamento adequado é fundamen-
tal para proporcionar um desenvol-
vimento mais saudável e inclusivo. 
(Gissele Niza)

A empresa responsável pela 
realização do concurso para pre-
enchimento de cargos efetivos da 
área da Educação da Prefeitura 
de Montes Claros divulgou, nes-
sa sexta-feira (24), o resultado de 
mais duas etapas que são exclusi-
vas para os candidatos que estão 
concorrendo às vagas de Interpre-
te de Libras e Instrutor de Libras.

O resultado divulgado nesta 
sexta-feira se refere às etapas da 
análise de títulos acadêmicos e 
experiência profissional e da pro-
va prática. A divulgação da classi-
ficação preliminar para as vagas 
de Interprete de Libras e Instru-
tor de Libras, de acordo com o 
cronograma divulgado anterior-
mente, está prevista para 14 de 

fevereiro e o resultado definitivo, 
por sua vez, está previsto para 26 
de fevereiro.

O concurso da área da Educa-
ção da Prefeitura disponibilizou 
1.753 vagas em 35 cargos de ní-
veis médio, técnico e superior. 
O resultado final para as demais 
vagas já está disponível e pode ser 
acessado.
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CNA divulga resultado do PIB do agro 
até o 3º trimestre de 2024

Minas Gerais mantém o ritmo e lidera 
crescimento do turismo no Brasil

AREIA DE VIDRO | UTC de Varzelândia transforma 
vidros recolhidos nas casas em areia para a 
construção civil
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do agronegócio teve alta de 1,26% 
no terceiro trimestre de 2024, re-
vertendo o desempenho negativo 
registrado nos dois trimestres an-
teriores. Mesmo com a recuperação 
registrada no trimestre, o setor acu-
mula queda de 2,49% no período de 
janeiro a setembro do ano passado, 
segundo a Confederação da Agricul-
tura e Pecuária do Brasil (CNA) e o 
Centro de Estudos Avançados em 
Economia Aplicada (Cepea).

O presidente do Sindicato Ru-
ral de Montes Claros, Alexandre de 
Aguiar Rocha, comentou os resulta-
dos, destacando a importância do 
agronegócio para o país. “O agro é 
o motor que move o Brasil, garan-
tindo a segurança alimentar da nos-
sa população e sustentando nossa 
economia. Mesmo diante das difi-
culdades enfrentadas, continuamos 
a produzir com dedicação e a mos-
trar a força do campo. Aqui na nossa 
região, sabemos bem que cada co-

lheita e cada rebanho representam 
muito mais do que números: são 
vidas, famílias e o futuro do nosso 
país sendo construídos”, afirmou 
o líder. Ele também enfatizou que, 
mesmo com oscilações no desem-
penho, o setor segue resiliente e 
essencial para o Brasil.

Com os dados apresentados, 
a expectativa é que o PIB do se-
tor (que envolve os segmentos de 
insumos, primário, agroindústria 
e agrosserviços) atinja R$ 2,58 tri-
lhões em 2024, dos quais R$ 1,84 
trilhão corresponde ao ramo agrí-
cola e R$ 744,02 bilhões ao ramo 
pecuário (a preços do terceiro 
trimestre de 2024). Considerando 
esses resultados, a estimativa de 
participação do agro na economia 
brasileira em 2024 é de 22%, abai-
xo dos 23,5% em 2023.

O comportamento do agrone-
gócio nos nove primeiros meses 
de 2024 foi impactado principal-
mente pelo ramo agrícola, que 

teve recuo de 4,04%, com resul-
tado negativo em todos os elos 
da cadeia produtiva. A queda de 
preços e da produção também 
contribuiu expressivamente para 
este resultado. Já a o ramo pe-
cuário cresceu 1,60% no mesmo 
período, o que evitou uma queda 
maior no resultado do PIB no acu-
mulado do ano.

No terceiro trimestre, o ramo 
agrícola teve expansão de 1,27%, 
enquanto o ramo pecuário apre-
sentou crescimento de 1,31%. Nos 
dois ramos, todos os segmentos 
da cadeia produtiva registraram 
alta. No ramo agrícola, o princi-
pal destaque foi a agroindústria 
(+1,85%), enquanto no ramo 
pecuário o segmento que mais 
cresceu foi o primário (dentro da 
porteira), com variação de 3,02%.

O boletim com a análise com-
pleta está disponível no site da 
Confederação da Agricultura e Pe-
cuária do Brasil - CNA.

Análise realizada pelo Núcleo 
de Estudos Econômicos da Feco-
mércio MG, com base nos dados da 
Pesquisa Mensal de Serviços (PMS) 
do IBGE, mostra que a atividade 
turística no estado ficou estável 
no mês de novembro, (dados mais 
recentes divulgados pelo IBGE) em 
relação a outubro com estabilidade 
(0,0%) no período. No contexto 
nacional, houve recuo de -1,8% na 
atividade turística.

Na comparação entre novem-
bro de 2024 e novembro de 2023, 
o indicador de atividade turística 
no estado registrou incremento de 
4,6%, indicando queda em relação 
a igual período de 2023, quando 
houve crescimento de 10,6%. Nes-
ta frente de análise, o indicador 
evolui positivamente no estado 
desde 2021. No mesmo período no 
país, o incremento foi de 10,3%.

De acordo com Fernanda Gon-
çalves, economista da Fecomércio 
MG, Minas Gerais apresenta cres-
cimento acima da média nacional 
desempenhando em quinto lugar 

no acumulado dos 12 meses com 
4,4%.

“De acordo com Gonçalves, o 
turismo em Minas Gerais continua 
a apresentar um desempenho no-
tável, performando entre os cinco 
melhores do Brasil. Um dos prin-
cipais fatores que garantem essa 
estabilidade, é o mercado de traba-
lho aquecido, além das promoções 
oferecidas pelas agências de turis-
mo no período do chamado “fora 
de temporada”.

Essas iniciativas têm possibi-
litado viagens a outros estados a 
preços mais acessíveis, juntamente 
com a promoção de destinos inter-
nos. Além disso, as ofertas de rotei-
ros gastronômicos e de ecoturismo 
têm gerado um impacto positivo, 
incentivando o crescimento dos 
setores de turismo, serviços e co-
mércio.” Explica Gonçalves.

Entre janeiro e novembro de 
2024, o indicador da atividade tu-
rística aponta para crescimento de 
4,4% em Minas Gerais e de 2,9%. 
Ainda conforme a análise, nos úl-

timos 12 meses, o incremento da 
atividade turística no estado chega 
a 4,4% e no país a 2,9%.

FECOMÉRCIO | A Federação 
do Comércio de Bens, Serviços e 
Turismo de Minas Gerais integra 
o Sistema Fecomércio MG, Sesc e 
Senac em Minas que tem como pre-
sidente o empresário Nadim Do-
nato. A Fecomércio MG é a maior 
representante do setor terciário no 
estado, atuando em prol de mais 
de 740 mil empresas mineiras. Em 
conjunto com a Confederação Na-
cional do Comércio (CNC), presi-
dida por José Roberto Tadros, a Fe-
comércio MG atua junto às esferas 
pública e privada para defender os 
interesses do setor de Bens, Servi-
ços e Turismo a fim de requisitar 
melhores condições tributárias, 
celebrar convenções coletivas de 
trabalho, disponibilizar benefícios 
visando o desenvolvimento do co-
mércio no estado e muito mais. Há 
86 anos fortalecendo e defenden-
do o setor, beneficiando e transfor-
mando a vida dos cidadãos.

“Na natureza, nada se cria, nada 
se perde, tudo se transforma”. A 
frase do químico francês Antoine 
Laurent Lavoisier resume bem um 
novo projeto implantando pelo 
Codanorte que já está em funcio-
namento na Unidade de Triagem e 
Compostagem de Resíduos Sólidos 
(UTC) de Varzelândia: Todos os vi-
dros recolhidos nas coletas nas ca-
sas e que não têm valor comercial 
são transformados em areia. 

Conforme o coordenador da 

UTC, Pedro Coutinho, em média, 
cerca de 200 kg de vidro chegam na 
unidade, recolhidos nas cidades de 
Varzelândia, Ibiracatu e São João da 
Ponte. Desse total, 40% são vendi-
dos e 60% são moídos.

“O vidro ainda é um dos prin-
cipais gargalos na gestão de resí-
duos dos municípios. E, para rea-
proveitar esse potencial do vidro, 
nós adquirimos uma máquina que 
processa o vidro , por meio da tritu-
ração. Assim, os litros que não tem 

mercado ( como longneck, copos, 
jarras) são separados e triturados, 
onde o vidro volta a sua formal ini-
cial que é a areia, um dos materiais 
mais importantes de uma obra, po-
dendo ser utilizado na produção de 
lajotas, pisos, meio fios e outros”, 
explicou o coordenador.

Inclusive, as primeiras remessas 
desse vidro triturado já estão sendo 
úteis nas obras de ampliação e repa-
ro da própria UTC. 

“Nós já produzimos mais de 20 

toneladas de areia de vidro e esta-
mos utilizando na ampliação do 
piso da UTC. Posteriormente, quan-
do formos produzir mais, a ideia 
é usar esse material nas próprias 
obras do município. Outra vanta-
gem é que esse material também 
facilita no armazenamento, ocu-
pando menos espaço que os litros”.

O presidente do Codanorte e 
prefeito de Joaquim Felício, Mi-
guel Felipe, lembra que esse novo 
processo de reaproveitamento do 

vídeo também contribui na questão 
de saúde pública. “Esse processo 
de trituração é eficaz e ajuda dire-
tamente no combate à dengue, pois 
assim acabamos com os materiais 
que podem ser foco do mosquito 
Aedes aegypti. Então, estamos tra-
tando diretamente duas áreas prio-
ritárias: a ambiental e a saúde da 
população”, disse. 

Esse projeto é mais uma das so-
luções apresentadas pelo Codanor-
te para que os municípios possam 

avançar na gestão ambiental. “Nós 
dispomos de uma equipe técnica 
que trabalha diariamente para que os 
gestores municipais tenham condi-
ções de superar desafios emergentes 
como é o caso da destinação adequa-
da dos resíduos sólidos. E ficamos 
satisfeitos com esses resultados que 
vem sendo alcançados graças a esse 
esforço coletivo entre os municípios 
e a equipe do Consórcio”, celebrou 
o coordenador de planejamento do 
Codanorte, João Ribeiro.
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VOLTA ÀS AULAS SOLIDÁRIA

Montes Claros Shopping arrecada material 
escolar para doação às crianças do Instituto 
Ivan Guedes

Prouni 2025 | Inscrições foram iniciadas 
nessa sexta-feira (24)

O Montes Claros Shopping, 
juntamente com a ALLOS, dá iní-
cio à campanha Volta às Aulas So-
lidária 2025, mobilizando seus vi-
sitantes e colaboradores à doação 
de materiais escolares para crian-
ças em vulnerabilidade social.

Realizada estrategicamente 

às vésperas do início do ano le-
tivo, a arrecadação de materiais 
escolares ocorre até o dia 5 de 
fevereiro, com pontos de coleta 
posicionados nos corredores de 
53 shoppings da mais inovadora 
plataforma de experiências, en-
tretenimento, serviços, lifestyle 

e compras do Brasil, distribuídos 
em 14 estados brasileiros. 

“Buscamos envolver nossos 
visitantes de maneira mais pro-
funda e conectada, inspirando as 
doações que farão a diferença na 
educação de crianças em situação 
de vulnerabilidade. Essa iniciativa 

As inscrições para o processo 
seletivo do Programa Universida-
de para Todos (Prouni) do pri-
meiro semestre de 2025 começam 
nesta sexta-feira (24) e se esten-
dem até 23 horas e 59 minutos do 
dia 28 de janeiro, no horário de 
Brasília. O procedimento é gratui-
to e deve ser feito exclusivamente 
pelo Portal Único de Acesso ao 
Ensino Superior. 

Os interessados devem ter uma 
conta no portal de serviços digi-
tais do governo federal, o Gov.br 
e realizar o login com Cadastro 
de Pessoa Física (CPF) e senha.

CONDIÇÕES | Para se ins-
crever nesta primeira edição do 
ano do Prouni, o Ministério da 
Educação (MEC) explica que é 
necessário que o estudante te-
nha o ensino médio completo; 
tenha participado de edições do 
Exame Nacional do Ensino Médio 
(Enem) de 2024 e/ou de 2023; 
tenha obtido, no mínimo, 450 
pontos na média das cinco provas 
do exame; e não tenha zerado a 
prova da redação do Enem. 

Os candidatos também preci-
sam atender a pelo menos uma 
das seguintes condições: ter cur-
sado o ensino médio integralmen-
te em escola da rede pública ou 
em instituição privada, na condi-
ção de bolsista integral, de bolsis-
ta parcial da respectiva instituição 
ou sem a condição de bolsista; ter 
cursado o ensino médio parcial-

mente em escola da rede públi-
ca e parcialmente em instituição 
privada, na condição de bolsista 
integral ou parcial, nesta respec-
tiva instituição; ser uma pessoa 
com deficiência (PCD), conforme 
previsto na legislação brasileira; 
ser professor da rede pública de 
ensino, exclusivamente para os 
cursos de licenciatura e pedago-
gia, destinados à formação do ma-
gistério da educação básica.

No caso da escolha das bol-
sas integrais, é necessário que a 
renda familiar bruta mensal por 
pessoa não exceda o valor de 1,5 
salário mínimo. Já para escolher 
bolsas parciais, é preciso que a 
renda familiar bruta mensal por 
pessoa não exceda o valor de três 
salários mínimos. O salário míni-
mo em 2025 vale R$ 1.518.

Esses requisitos de renda não 
se aplicam aos professores da 
rede pública que vão concorrer às 
vagas de licenciatura e pedagogia.  

No momento da inscrição, 
o candidato deverá optar por 
concorrer às bolsas destinadas à 
ampla concorrência ou àquelas 
destinadas à implementação de 
políticas afirmativas referentes às 
pessoas com deficiência (PCD) ou 
autodeclaradas pardas, pretas ou 
indígenas.

Conforme o edital do Prouni 
referente ao primeiro semestre 
de 2025, não poderá se inscrever 
o candidato que participou do 

Enem 2024 na condição de trei-
neiro, ou seja, que participou do 
exame para se autoavaliar, sem 
concluir o ensino médio no ano 
passado.

A classificação e eventual pré-
-seleção neste processo seletivo 
irá considerar a edição do Enem 
em que o estudante conquistou a 
melhor média.  

A classificação ainda observa-
rá a modalidade de concorrência 
escolhida na inscrição pelo can-
didato, por curso, turno, local de 
oferta e instituição.

Em cada modalidade, será obe-
decida a ordem decrescente das 
notas e deverá ser priorizada a se-
guinte ordem:  professor da rede 
pública de ensino, exclusivamen-
te para os cursos de licenciatura e 
pedagogia destinados à formação 
do magistério da educação básica, 
se houver inscritos nessa situa-
ção; estudante que tenha cursado 
o ensino médio integralmente em 
escola da rede pública; estudante 
que tenha cursado o ensino mé-
dio parcialmente em escola da 
rede pública e parcialmente em 
instituição privada na condição 
de bolsista integral da respectiva 
instituição; estudante que tenha 
cursado o ensino médio parcial-
mente em escola da rede públi-
ca e parcialmente em instituição 
privada na condição de bolsista 
parcial da respectiva instituição 
ou sem a condição de bolsista; 

reforça nosso propósito de gerar 
impacto positivo e duradouro nas 
comunidades próximas aos nos-
sos shoppings”, destaca Ana Paula 
Niemeyer, diretora de Marketing 
da ALLOS.

COMO DOAR | Os itens po-
dem ser depositados na caixa co-
letora da campanha, localizada no 
corredor da loja Vivara.

Podem ser doados itens como 
lápis de cor, lápis de cera, cola 
branca, cola colorida, cadernos, 
lápis grafite, borracha, tinta, pin-
céis e outros materiais escolares. 
Dias e horários das doações: se-
gunda a sábado, das 10 às 22 ho-
ras /domingos, das 14 às 20 horas.

A entidade beneficiada com 
os materiais escolares arrecada-
dos será o Instituto Ivan Guedes, 
projeto que atende 150 crianças 
em atividades esportivas como 
badminton, karatê, judô, muay 

thai, além de aulas de funcional 
e aeróbica para cerca de 50 mães 
da comunidade. O Instituto ainda 
conta com aulas de capoeira e um 
grupo de desbravadores. 

“O início do ano traz muitos 
desafios para as famílias atendi-
das pelo Instituto Ivan Guedes, e 
campanhas como esta fazem toda 
a diferença. O material escolar 
é essencial para garantir que as 
crianças tenham um bom desem-
penho e aproveitem ao máximo as 
oportunidades de aprendizado,” 
enfatiza o professor Eduardo Lee, 
coordenador do projeto.

“É sempre motivo de orgulho 
para o Montes Claros Shopping 
participar de iniciativas que trans-
formam vidas e inspiram solida-
riedade. Sabemos que o início do 
ano letivo pode ser um desafio 
para muitas famílias, e a campa-
nha Volta às Aulas, promovida 

pela Allos, é uma forma de ofere-
cer suporte às crianças do Institu-
to Ivan Guedes, fortalecendo nos-
sa comunidade,” ressalta Marília 
Viscondi, gerente de marketing.

Desde o início da campanha, 
em 2020, a ALLOS já arrecadou 
mais de 55 mil itens escolares 
para instituições situadas nas 
comunidades próximas aos sho-
ppings da companhia. Na edição 
de 2024, foram doados mais de 
13 mil itens, beneficiando mais 
de quatro mil crianças e adoles-
centes.

Esta é a primeira campanha 
social da ALLOS em 2025, refor-
çando o compromisso com a edu-
cação — tema prioritário definido 
pelos stakeholders e foco central 
do investimento social privado da 
companhia até 2030. A iniciativa 
consolida o calendário de ações 
voltadas à transformação social.

estudante que tenha cursado o 
ensino médio integralmente em 
instituição privada na condição 
de bolsista integral da respectiva 
instituição; estudante que tenha 
cursado o ensino médio integral-
mente em instituição privada na 
condição de bolsista parcial da 
respectiva instituição ou sem a 
condição de bolsista.

CRONOGRAMA | O resultado 
da primeira chamada dos candida-
tos pré-selecionados será divulga-
do em 4 de fevereiro, no site do 
Prouni, no portal Acesso Único. 
Já a segunda chamada sairá no dia 
28 fevereiro. 

Após as duas divulgações, o 
candidato não contemplado pode 
participar da lista de espera do 
Prouni. A inscrição deverá ser 

feita também no Portal Único de 
Acesso ao Ensino Superior em 26 
e 27 de março.

Em 1º de abril, será disponibi-
lizado o resultado da lista de es-
pera no mesmo site para consulta 
pelas instituições de ensino supe-
rior e pelos candidatos.

O candidato pré-selecionado 
na primeira chamada deverá en-
tregar – entre 4 a 17 de fevereiro 
– a documentação na instituição 
de ensino superior para a qual foi 
pré-selecionado, para comprovar 
as informações prestadas no mo-
mento da inscrição.

PROUNI | Criado em 2004, 
o Programa Universidade para 
Todos (Prouni) oferta bolsas de 
estudo integrais e parciais em 
cursos de graduação e sequen-

ciais de formação específica em 
instituições de educação superior 
privadas. 

O Prouni ocorre duas vezes 
ao ano. O MEC aponta que o pú-
blico-alvo a ser beneficiado é o 
estudante sem diploma de nível 
superior.

Para bolsas integrais, a renda 
familiar bruta mensal per capita 
do candidato inscrito não pode 
exceder o valor de um salário mí-
nimo e meio (R$ 2.277, em 2025). 
No caso de bolsas parciais, a ren-
da familiar bruta mensal por pes-
soa exigida é de até três salários 
mínimos (R$ 4.554, em 2025). 
Para mais esclarecimento sobre 
o programa, o MEC disponibiliza 
o telefone 0800-616161. (Agência 
Brasil)



25 ANOS
gazetanm.com.br

Montes Claros, sábado e domingo, 25 e 26.01.2025
GAZETA NORTE MINEIRA 7Saúde

No Dia Mundial de Combate, especialista destaca os sintomas e tratamentos da doença infecciosa 
que, apesar de curável, ainda é cercada de estigmas

Hanseníase: sintomas iniciais podem 
ser confundidos com outras doenças

Sociedade médica alerta para baixa 
procura da vacina contra a dengue

O dia 26 de janeiro marca o Dia 
Mundial de Combate à hanseníase, 
reforçando a campanha Janeiro 
Roxo, voltada para a conscientiza-
ção e o enfrentamento dessa doen-
ça infecciosa e curável. Apesar de 
avanços na medicina, o preconcei-
to ainda é um desafio para pacien-
tes diagnosticados.

A hanseníase, causada pela bac-
téria Mycobacterium leprae, que 

afeta a pele e nervos ao longo do 
corpo, apresenta sinais iniciais que 
podem passar despercebidos ou 
ser confundidos com outras con-
dições dermatológicas. O principal 
sintoma é o surgimento de man-
chas na pele, que podem ser claras, 
avermelhadas ou escuras, e geral-
mente insensíveis ao toque.

“Muitos pacientes demoram 
a buscar ajuda porque acreditam 

que as manchas são apenas marcas 
de sol ou alergias. No entanto, esse 
é o principal alerta da hanseníase 
e deve ser investigado imediata-
mente”, explica o Orlando Jorge da 
Conceição, infectologista do Hos-
pital e Maternidade São Luiz Anália 
Franco.

Após período de incubação, a 
doença se manifesta em média, 
em dois a sete anos, sem distinção 

A Sociedade Brasileira de Imu-
nizações (SBIm) emitiu um alerta 
nessa sexta-feira (24) sobre a baixa 
procura por vacina contra a dengue. 
O imunizante está disponível para 
um grupo restrito de pessoas em 
1,9 mil cidades nas quais a doença é 
mais frequente. Apenas metade das 
doses distribuídas pelo Ministério da 
Saúde para estados e municípios foi 
aplicada.

De acordo com a pasta, de 2024 
a 20 de janeiro de 2025, foram distri-
buídas 6.370.966 doses. A Rede Na-
cional de Dados em Saúde (RNDS) 
indica que 3.205.625 foram aplica-
das até o momento.

Em 2024, o país teve registro 
recorde de dengue: 6.629.595 ca-
sos prováveis e 6.103 mortes. Estão 
ainda em investigação 761 óbitos. 
Os dados fazem parte do painel de 
monitoramento do Ministério da 
Saúde e traz informações até 28 de 
dezembro de 2024. Em 2025, são 
101.485 casos prováveis e 15 mortes 
confirmadas.

A VACINA | A vacina contra a 
dengue, Qdenga, produzida pelo 
laboratório japonês Takeda Pharma 
e aprovada pela Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária (Anvisa), co-
meçou a ser distribuída no país em 
fevereiro de 2024.

Por causa da capacidade limitada 
do fabricante, a quantidade de doses 
adquiridas pelo governo brasileiro 
precisou ser restrita ao público-alvo 
de crianças de 10 a 14 anos, faixa 
etária que concentra o maior núme-
ro de hospitalização por dengue, de-
pois de pessoas idosas, grupo para 
o qual a vacina não foi liberada pela 
Anvisa.

A presidente da SBIm, Mônica 
Levi, destaca que o Brasil foi o pri-
meiro país a oferecer a vacina contra 
a dengue na rede pública. No entan-
to, lamenta o que classifica como 
“baixa procura”. Ela ressalta que a 
Qdenga é um imunizante seguro e 
eficaz.

“Qualquer vacina para ser apro-
vada e licenciada no país passa por 

uma série de critérios de aprovação, 
e essa vacina Qdenga, do laboratório 
Takeda, foi aprovada no Brasil, na 
Europa, na Argentina, em vários da 
Ásia, em vários países do mundo”, 
afirmou à Agência Brasil.

Ela reforça o benefício de com-
pletar o ciclo de duas aplicações. “A 
segunda dose é responsável, prin-
cipalmente, pela proteção de mais 
longa duração, de pelo menos mais 
quatro anos e meio”, explica.

Mônica Levi orienta que quem 
perdeu o prazo de 90 dias pode 
tomar a dose adicional normalmen-
te. A cidade do Rio de Janeiro, por 
exemplo, convocou crianças e ado-
lescentes para receberem a dose 
adicional.

“Se houver atraso do esquema, 
a primeira dose continua válida, ja-
mais [deve] recomeçar. Dose dada é 
dose computada no nosso sistema 
imunológico, e o resultado final não 
tem nenhum prejuízo em um alarga-
mento do intervalo entre as doses. 
Mas a gente sempre recomenda, 

de idade ou gênero. Os sintomas, 
que podem ocorrer em diferentes 
graus, incluem ainda formigamen-
to ou dormência em mãos, pés e 
outras áreas do corpo; redução de 
pelos e diminuição do suor nas áre-
as afetadas; perda de força muscu-
lar; presença de caroços ou nódu-
los; e dificuldade para movimentar 
pálpebras ou mãos.

Sem tratamento, a hanseníase 
pode causar complicações graves, 
como paralisia, cegueira e lesões 
profundas, que podem necrosar. 
“Essas alterações, frequentemente 
irreversíveis, resultam do compro-
metimento dos nervos periféricos 
pela infecção”, explica o médico.

TRANSMISSÃO, PREVENÇÃO
 E TRATAMENTO

A hanseníase é transmitida por 
meio de gotículas de saliva ou se-
creções respiratórias de pacientes 
sem tratamento, especialmente em 
casos de convívio próximo e pro-
longado. Contudo, o contágio não 
ocorre em contatos casuais, como 
abraços ou compartilhamento de 
objetos.

A vacina BCG, amplamente ad-
ministrada no Brasil, oferece pro-
teção parcial contra a doença e é 

recomendada para familiares e pes-
soas que convivem intimamente 
com pacientes diagnosticados.

“Diagnóstico precoce e trata-
mento rápido são fundamentais 
para evitar complicações e a trans-
missão. A doença tem cura. Hoje, 
temos um protocolo eficaz baseado 
em três antibóticos, todos disponi-
bilizados gratuitamente pelo SUS”, 
afirma Conceição.

O tratamento da hanseníase é 
denominado poliquimioterapia e 
dura de seis meses a um ano, de-
pendendo da gravidade do caso. 
Durante esse período, o paciente 
deixa de transmitir a doença após 
as primeiras doses, o que torna o 
diagnóstico precoce ainda mais 
crucial.

Casos mais avançados, que já 
apresentam sequelas, podem ne-
cessitar de intervenções adicionais, 
como cirurgias para correção de 
deformidades, fisioterapia para re-
cuperação de movimentos e acom-
panhamento psicológico.

A HISTÓRIA E O ESTIGMA

Conhecida antigamente como 
lepra, a hanseníase é uma das do-
enças mais antigas da humanidade, 
com registros que remontam à An-

tiguidade. Por muitos séculos, os 
acometidos foram estigmatizados e 
isolados, o que reforçou o precon-
ceito em torno da condição.

Em 1873, o médico norueguês 
Gerhard Hansen descobriu a ori-
gem bacteriana da doença, dando 
início a uma nova era no tratamen-
to e no combate à discriminação.

Hoje, campanhas como o Ja-
neiro Roxo são essenciais para 
disseminar informação, combater o 
estigma e incentivar o diagnóstico 
precoce. “Vivemos tempos de cura 
e tratamento adequado. A hansení-
ase precisa ser enfrentada sem pre-
conceito”, conclui o infectologista 
o São Luiz Anália Franco.

Com a tradição e a excelência da 
marca São Luiz, uma das mais tra-
dicionais do país, o hospital, loca-
lizado na zona Leste de São Paulo, 
oferece atendimento em diversas 
especialidades, entre elas dermato-
logia e infectologia, além de servi-
ços como pronto-socorro adulto e 
pediátrico, Centro Médico de Espe-
cialidades, Centro de Oncologia e 
Cirurgia Robótica.

Se você ou alguém que conhece 
apresenta sinais suspeitos, procure 
um médico imediatamente. Diag-
nóstico precoce salva vidas e evita 
complicações.

dentro do possível, fazer as doses no 
esquema recomendado”, completa.

O Instituto Butantan, ligado ao 
governo de São Paulo, anunciou no 

último dia 22 o início da produção 
dos imunizantes contra a dengue. A 
vacina se chamará Butantan-DV. Mas 
ainda é preciso aprovação da Anvisa. 

A ministra da Saúde, Nísia Trindade, 
não acredita que o país terá vacina-
ção em massa em 2025. (Agência 
Brasil)
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Maconha que seria trazida para Montes 
Claros é apreendida na BR-365; foram 
335 tabletes e um indivíduo preso

Prefeitura promove 
capacitação da Defesa 
Civil

SALINAS | Bombeiros 
atendem a ocorrência de 
incêndio de caminhão na 
BR-251

Bombeiros de Montes Claros 
atendem à ocorrência de incêndio 
em residência 

PCMG prende suspeitos de furto e 
receptação de gado

No final da tarde da última 
quinta-feira (23/01), a equipe da 
PRF realizava ronda ostensiva na 
BR-365, município de Patos de 
Minas, quando avistou um veícu-
lo Creta que estava transitando 

em alta velocidade e realizando 
manobras bruscas. Os policiais 
resolveram abordar o veículo 
para orientar o condutor e garan-
tir a segurança viária. Na altura 
do km 428, a equipe deu ordem 

de parada ao veículo vindo a pa-
rar nas proximidades de um res-
taurante. 

Os militares relatam que, ao 
visualizarem o interior do veícu-
lo, ainda de seu exterior, de for-

ma aparente, foi possível identi-
ficar diversos fardos e tabletes de 
maconha. Ao abrir o porta-malas, 
notou-se que ele também estava 
carregado com entorpecente. 

No total, foram apreendidos 

cerca de 256 quilos em 335 ta-
bletes de maconha. O autor foi 
preso pelo crime de Tráfico de 
Drogas; questionado, ele in-
formou que pegou a droga em 
Uberlândia/MG e que a levaria 

para Montes Claros/MG.
O autor foi encaminhado para 

a Polícia Civil de Patos de Minas, 
juntamente com o entorpecente 
e o veículo, que foram apreendi-
dos. 

Equipe da recém criada Secre-
taria Municipal de Defesa Civil 
passou, na manhã dessa sexta-feira 
(24), por capacitação para uso da 
ferramenta digital Prox. O sistema 
permite um mapeamento minucio-
so das áreas de risco do município 
para a implementação de ações 
preventivas, simulados e envio de 

alertas graduais, de acordo com a 
gravidade da situação.

O sistema favorece ainda a 
eficiência nas ações de resposta 
e gestão dos riscos de desastres. 
O treinamento foi realizado pelo 
Corpo de Bombeiros e a partir de 
agora os agentes da Defesa Civil 
passam a visitar os diversos bairros 

da cidade, cadastrando moradores 
e alimentando o banco de dados 
do sistema.

É a Prefeitura de Montes Claros, 
através da Defesa Civil, colocando 
uma ferramenta de última geração 
à disposição da população e bus-
cando conhecer para proteger. 
(SECOM/PMMC)

Na manhã desta sexta-feira 
(23), por volta das 8h, militares do 
9º Pelotão de Bombeiros Militar fo-
ram acionados para atender a um 
acidente no KM 349 da BR-251, na 
zona rural de Fruta de Leite. Tra-
tava-se de um caminhão carregado 

- provavelmente de etanol - tomba-
do e incendiando na rodovia.

Logo ao chegarem ao local, as 
equipes fizeram o isolamento, mo-
nitoramento da carga, confecção 
de dique de contenção do combus-
tível que vazou do tanque e aciona-

mento dos órgãos ambientais.
A pista precisou ser interditada 

em ambos os sentidos e a ocor-
rência contou com o apoio da 
PRF, Defesa Civil, NEA (Núcleo de 
Emergências Ambientais) e Perícia 
da Polícia Civil.

Bombeiros de Montes Claros 
foram acionados para atenderem 
à uma ocorrência de incêndio em 
residência. O incidente ocorreu 
em uma residência de aproxima-
damente 40 metros quadrados, 
localizada no bairro Esplanada. 

Após a substituição do boti-
jão de gás de cozinha, houve um 

incêndio, logo após o morador 
acender a boca do fogão para 
preparar o almoço. Segundo o re-
lato do solicitante, as chamas se 
originaram na válvula de registro 
do botijão. Quando os bombeiros 
chegaram, o incêndio já havia 
sido controlado, e o botijão foi 
removido para o quintal. 

Os bombeiros constaram que 
a válvula de segurança do botijão 
acabou rompendo, devido ao ca-
lor das chamas, causando danos 
a diversos utensílios domésticos, 
como geladeira, fogão, armário, 
filtros, entre outros. 

A guarnição do Corpo de Bom-
beiros realizou o rescaldo, abrin-

do portas e janelas para garantir 
a ventilação e a eliminação dos 
gases nocivos. O local não ofere-
ce mais riscos. Foi orientado ao 
morador a buscar profissionais 
qualificados, como engenheiro e 
eletricista, para avaliar as condi-
ções do imóvel e permitir o aces-
so seguro.

A Polícia Civil de Minas Ge-
rais (PCMG) desencadeou, nessa 
quarta e quinta-feira (22 e 23/1), 
a operação Gemini. A ação resul-
tou na prisão de três suspeitos, 
sendo dois homens, de 29 e 44 
anos, e uma mulher, de 45, en-
volvidos em crimes de furto e 

receptação de gado em proprie-
dades rurais localizadas nas regi-
ões de Araxá e Perdizes, no Alto 
Paranaíba.

Durante a operação, os poli-
ciais civis também apreenderam 
cinco celulares e recuperaram 24 
cabeças de gado. Os animais fo-

ram encaminhados para um local 
apropriado, na cidade de Campos 
Altos, onde permanecerão até se-
rem restituídos aos proprietários.

Os suspeitos, que já possuem 
passagens pela polícia, tiveram os 
mandados de prisão preventiva 
cumpridos e encaminhados ao 

sistema prisional, ficando à dis-
posição da Justiça.

O inquérito policial segue em 
tramitação. A ação foi deflagrada 
pela equipe da Delegacia Espe-
cializada de Repressão a Crimes 
Rurais, vinculada à Delegacia Re-
gional em Araxá.
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Homenagem marca inauguração da 
primeira obra de Guilherme e Otávio

Cimams protocola na Secretaria de Educação, 
pedido pela prorrogação do início do ano letivo

Carteira de investimentos do PREVMOC alcança 
rentabilidade de 10,33%, em 2024
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Nessa quinta-feira (23), a Prefei-
tura de Montes Claros inaugurou a 
primeira obra da gestão Guilherme 
Guimarães e Otávio Rocha, em uma 
noite de muita emoção, pois a ponte 
recebeu o nome do saudoso Benja-
min Pereira Castro, um dos primei-
ros moradores do Bairro Todos os 
Santos. A viúva, Dona Isaura Batista 
Castro - de 95 anos de idade - fez 
questão de estar presente na noite 
especial e se emocionou com a ho-
menagem.

“É uma grande honra, poder es-
tar aqui e ver esta homenagem, viver 
esta noite especial. É uma dia de gra-
tidão e de muita alegria”, disse.

Benjamin Castro começou a 
construir sua casa no Todos os San-
tos em meados da década de 1960, e 
passou a morar no bairro antes mes-
mo dos anos 70. Ele faleceu no início 
dos anos 2000, tendo sido Grão-Mes-
tre da Maçonaria, dono da Livraria e 
Papelaria Dom Quixote, além de um 
bom marido, pai e grande amigo de 
todos.

 A OBRA | A ponte irá facilitar o 
acesso à Universidade Estadual de 
Montes Claros, além disto, trata-se 
de uma obra que melhora significa-
tivamente a mobilidade e a fluidez 
no trânsito numa região de grande 

O presidente do Consórcio 
Intermunicipal Multifinalitário 
da Área Mineira da Sudene – CI-
MAMS, Adaildo Rocha, o Tampi-
nha, prefeito de Curral de Dentro, 
protocolou na última terça-feira 
(21), no gabinete do vice-governa-
dor, Mateus Simões, e na Secreta-
ria de Estado de Educação, o ofício 
das entidades: CIMAMS, Codanor-
te e Amams, solicitando a prorro-
gação do início do ano letivo 2025.

Em reunião com o assessor de 
Relações Institucionais da Secreta-
ria de Estado da Educação, Lucas 
Figueiredo Nicolau, o dirigente 
do Consórcio, argumentou que 
devido aos problemas ocasiona-
dos pelas chuvas na região, as es-

tradas rurais ficaram danificadas, 
impedindo o fluxo dos veículos do 
transporte escolar, por isso, se faz 
necessário o adiamento das aulas.

“A conversa foi muito agradável 
e adianto a todos os colegas pre-
feitos que o governo está se empe-
nhando para que seja dado a todos 
os municípios condições de voltar 
as aulas com segurança. Afinal de 
contas, a ideia do governo é a mes-
ma que a nossa de levar e trazer 
os alunos com segurança, além de 
dar aos profissionais condições de 
trabalho para que possam desem-
penhar o papel com excelência.”

O assessor de Relações Institu-
cionais da Secretaria de Estado da 
Educação, Lucas Figueiredo Nico-

lau, ressaltou que o governo sabe 
que esta realidade que vai além da 
educação. “Nós, enquanto educa-
ção, realizamos um check-list em 
todas a escolas, visando trazer 
toda segurança aos profissionais 
e alunos. Porém, nós temos uma 
situação que é de infraestrutura. 
Já houve uma conversa com o 
vice-governador, Mateus Simões, 
com o objetivo de atacar em todas 
as frentes, onde possamos unir 
esforços para resolver os proble-
mas, no sentido de poder ofere-
cer serviço de qualidade, não ape-
nas na educação, mas para toda 
população.”

O presidente do CIMAMS des-
tacou, ainda, que as reuniões fo-

ram proveitosas e está confiante 
que o governo vai ser sensível e 
que deverá atender à reivindi-
cação. “Seguiremos defendendo 
todas as ações que tenham como 
principal objetivo oferecer quali-
dade de vida, comodidade e segu-
rança para todos, em especial as 
nossas crianças. Neste momento, 
é importante a união do CIMAMS, 
do Codanorte e Amams, através 
dos presidentes Miguelzinho e 
Ronaldinho, respectivamente, em 
busca de uma solução para uma 
educação de qualidade e de se-
gurança para os nossos alunos. 
É junto que construiremos coisas 
melhores para todos”. (ASCOM/CI-
MANS)

A carteira de investimentos do 
PREVMOC (Instituto Municipal de 
Previdência dos Servidores Públi-
cos de Montes Claros) alcançou em 
2024 uma rentabilidade acumulada 
de 10,33%, superando a meta atu-
arial estipulada pela Secretaria da 
Previdência, que era de 9,84%. No 
ano anterior, 2023, a rentabilidade 
acumulada foi de 13,02%, frente à 
meta de 9,47%.

Para o Especialista em Inves-
timentos Rodolpho Malafaia, o 
principal fator que contribuiu para 
o cumprimento da meta foi o tra-
balho desenvolvido pelo Comitê 
de Investimentos. “Eles foram 
diligentes e souberam identificar 

o momento certo para cada movi-
mentação, sempre guiados pela Po-
lítica de Investimentos e pelo perfil 
conservador do investidor do Insti-
tuto”, destacou.

É importante ressaltar também 
o trabalho de moralização reali-
zado pelo PREVMOC nos últimos 
anos, que foi fortalecido pela 
atual gestão. Algumas das ações 
desenvolvidas foram a capacitação 
dos membros do Comitê de In-
vestimentos, criação de um setor 
específico para a administração 
dos recursos e, pela primeira vez 
na história do Instituto, a nome-
ação de um servidor efetivo para 
exercer o cargo de Presidente do 

PREVMOC.
O empenho do ente federati-

vo em efetuar os repasses em dia 
também contribui pra uma gestão 
saudável da carteira, sem precisar 
efetuar resgates.

META ATUARIAL | O atingi-
mento da meta atuarial é crucial 
para o PREVMOC, pois garante a 
sustentabilidade de longo prazo 
do sistema de previdência pública, 
além de promover o equilíbrio fi-
nanceiro e atuarial. Ao cumprir ou 
superar a meta, o Instituto asse-
gura que os recursos previdenciá-
rios estão sendo geridos de forma 
eficaz, preservando os benefícios 

futuros dos segurados.
O PREVMOC monitora diaria-

mente o mercado financeiro, ga-
rantindo que o dinheiro dos seus 
segurados seja investido de manei-
ra segura e com a rentabilidade es-
perada.

DESAFIOS | O ano de 2024 foi 
desafiador, principalmente devido 
à inflação acima da meta. Como os 
Regimes Próprios de Previdência 
Social (RPPS) precisam de um ín-
dice de inflação para a definição da 
meta atuarial (geralmente o IPCA), 
à medida que a inflação sobe, a 
meta atuarial também aumenta.

Outra análise é que 2024 foi um 

ano ruim para a bolsa brasileira e 
para os índices de renda fixa menos 
conservadores. Nesse contexto, o 
Comitê de Investimentos optou 
pelos títulos públicos atrelados à 
SELIC, ou os pré fixados de curta 
duração.

PERFIL | Segundo a Diretoria de 
Investimentos do Instituto, a cartei-
ra de investimentos do PREVMOC é 
extremamente conservadora. Os 
fundos de investimentos que re-
cebem os recursos financeiros do 
Instituto são de baixo risco e ofe-
recem bons retornos, compatíveis 
com o objetivo de alcançar a meta 
de rentabilidade.

A carteira está atualmente con-
centrada em fundos das principais 
instituições financeiras de primei-
ra linha, reconhecidas pela solidez 
e excelência em gestão.

PERSPECTIVAS | De acordo 
com o Instituto, as perspectivas 
para este ano são positivas. A ava-
liação é de que o cenário econômi-
co nacional, com a alta da taxa de 
juros, é favorável para investimen-
tos em renda fixa, o que beneficia 
a estratégia do PREVMOC. Manten-
do o perfil conservador, espera-se 
mais uma vez atingir ou até superar 
a meta de rentabilidade prevista. 
(SECOM/PMMC)

A ponte recebe, também, o nome do saudoso Benjamin Pereira Castro,
 esposo de Dona Isaura Batista Castro

movimento.
Situada sobre o Córrego Vieira 

- na Avenida José Corrêa Machado - 
interliga as ruas Benedito Helvécio 
Guimarães, no bairro Melo, e Santo 
Antônio, no Todos os Santos. 

Com custo estimado em R$ 1,2 
milhão, é composta por duas pistas 
de 3,7 metros de largura cada, para 
veículos, e duas passarelas laterais, 
de 2 metros de largura, para pedes-

tres, separadas por guarda-rodas e 
protegidas por guarda-corpos nos 
lados externos.

Em seu discurso, o prefeito Gui-
lherme Guimarães agradeceu a pre-
sença dos vereadores e deputados, 
no ato da inauguração, e reforçou 
que é fundamental a harmonia entre 
Prefeitura e Câmara Municipal. Isto, 
somado ao trabalho dos secretários, 
muito bem escolhidos, trará muitas 

melhorias para Montes Claros.
“Nossa administração fará muitas 

obras, será marcada por muito servi-
ço, mas também por muito carinho 
para com as pessoas e suas reais 
necessidades. Diferente do prefeito 
Humberto Souto, que recebeu uma 
cidade destruída, nós a recebemos 
em condições de fazer um excelente 
trabalho para o povo de Montes Cla-
ros”, finalizou.
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‘Muita gente vai ter que 
me pedir perdão’: o forte 
desabafo de Simaria após 
críticas

Beatriz chega ao camarim do 
desfile. Arlete vê Bia nos corredo-
res da TV. Eugênio não compreen-
de a raiva de Violeta em relação a 
ele. Tem início o desfile de moda da 
Tecelagem Tropical. Guto convida 
Vinícius para sair novamente. Anita 
reclama de Nelson com Marlene. 

Eugênio tenta surpreender Violeta com a ajuda de Verinha. Nelson tira a co-
leira de Laika. Orlando se surpreende ao ver Ana Maria e Iolanda no desfile.

Longe dos palcos há 2 anos e 7 meses, Simaria voltou a render manchetes nesta 
semana.

‘Muita gente vai ter que me pedir perdão’: o forte desabafo de Simaria após críticas
Simaria voltou a render manchete nesta semana
Simaria apareceu em um vídeo postado por Carlinhos Maia e despertou preocupação 

nos fãs pelo rosto inchado
O que aconteceu com Simaria?  A assessoria dela minimizou a repercussão e destacou 

que ela vivia apenas um momento ‘gente como a gente’, de cara limpa e sem grandes 
produções

Simaria não se pronunciou sobre o assunto, mas em outubro de 2023, fez um forte 
desabafo a respeito das críticas que recebe nas redes sociais

Longe dos palcos há 2 anos e 7 meses, Simaria voltou a render manchetes nesta 
semana. O motivo foi um vídeo gravado pelo humorista Carlinhos Maia, onde a serta-
neja despertou preocupação nos fãs por aparecer com o rosto inchado. A assessoria de 
imprensa dela minimizou a repercussão e destacou que ela vivia apenas um momento 
“gente como a gente”, de cara limpa e sem grandes produções.

Simaria não se pronunciou sobre o assunto, mas em outubro de 2023, fez um forte 
desabafo a respeito das críticas que recebe nas redes sociais. Na ocasião, a irmã de Si-
mone Mendes sofreu ataques pelo look que escolheu para comparecer ao aniversário da 
influenciadora Cinthya Marques: um top brilhoso, que evidenciava os seios avantajados 
da estrela, com uma saia de couro no melhor estilo cut out.

“Quem me conhece sabe que eu não tenho papas na língua. Eu acho que a galera 
que ia nos shows esqueceu que eu falava do meu decote. Quando a gente lançou ‘deixe 
o meu tabaco’ [remix da faixa ‘Aperte o Play’], explodiu, a galera ia no Villa Mix com 
cartaz ‘Simaria, mostre o teu tabaco’. E eu falava: ‘vou mostrar essa miséria, que agora 
eu tô gata, tô nova e eu tenho que mostrar essa miséria’. O peito é meu, o tabaco é meu, 
quem não quiser, para de seguir. Vou fazer igual Dercy Gonçalves: vão tudo para a puta 
que pariu!”, disparou.

SIMARIA: ‘VOCÊS NÃO SABEM NADA SOBRE MIM’
Ao longo de 10 vídeos, Simaria alternou entre piadas e um tom mais sério para falar 

das críticas que sofre. A artista confessou que chora por conta dos ataques.

“Vocês estão achando o que? Que sou de ferro e não tenho alma nem coração? Que 
eu não choro? Já chega, galera! Ao mesmo tempo que tem meia dúzia de gato pingado 
que fica com inveja, com ódio, porque meu corpo tá lindo, porque eu tô bonita e jovem, 
tem um monte que me ama. Então, vão pra ‘pqp’!”, reforçou.

Simaria ainda recomendou que o público dê atenção para temas mais relevantes. “O 
Brasil tá precisando tanto de vocês na rua, protestando, pedindo por saúde, por boas 
escolas. Por favor, vamos abrir essa cabeça e lutar pelo que realmente é importante. 
Se a mulher quer mostrar a xereca dela, deixa ela mostrar, é dela. Se ela quer botar os 
peitos pra fora, deixa ela mostrar, é dela, não é de vocês. E quem tiver derrubada, vai se 
operar”, sugeriu.

Em outro momento de tom mais sério, Simaria fez um desabafo enigmático. “O mais 
importante é o que eu sei sobre mim. Cuidado, que vai ter muita gente que vai ter que 
me pedir perdão pelos apontamentos de dedos que fizeram comigo. Pode ter certeza”, 
pontuou.

Simaria ainda completou: “Vocês não sabem nada sobre mim. Quando eu boto a 
cabeça no travesseiro pra dormir e quando eu choro, não tem ninguém lá pra sustentar 
meu choro, só Deus. Então, vão cuidar da vida de vocês”.

Tati tenta defender Osmar para 
Doralice. Jão expulsa Osmar de sua 
casa. Jayme sugere que Osmar tente 
conseguir o dinheiro para devolver 
para Doralice. Violeta comenta com 
Cacá que quer encontrar outra pes-
soa para trabalhar com ela. Violeta 
se emociona durante a consulta de 
Cacá. Jão conta para Madalena sobre 

seu encontro com Osmar. Roxelle recebe flores de Gerson. Madalena se 
preocupa com a quantidade de remédios que terá que comprar para Dorali-
ce. Alberto conversa com Sidney sobre Cida. Osmar vai ao hospital falar com 
Doralice. Cacá apresenta Chico para Violeta. 

RESUMO DE Novelas
Luma decide passar o restau-

rante a Viola. Viola tenta disfarçar 
a repulsa que sente por Mavi. 
Mércia aconselha Luma a voltar 
a trabalhar no restaurante. Fáti-
ma comunica a Robson que está 
grávida e pede ao ex-marido para 
assinar o divórcio. Sirlei avisa a 

Ísis que Berta descobriu que o tipo sanguíneo de Tomás não é compatí-
vel com os de sua família. Mércia observa Volney conversando com Viola. 
Volney conta a Viola que a mãe de Filipa veio ao Brasil logo depois que a 
portuguesa desapareceu. Luma retorna ao restaurante.

PROGRAMAÇÃO TV GAZETA 
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Jogador deixou o Atlético-MG por estar 
‘cansado’ do futebol brasileiro

Cruzeiro: sete meses sem vencer dois jogos 
consecutivos

Líder em participações 
de gols pelo Betim, João 
Diogo projeta “lei do ex” 
contra o Cruzeiro

O atacante Eduardo Vargas dei-
xou o Atlético-MG e acertou com 
o Nacional, do Uruguai. O chileno 
chegou a negociar com o Vitória, 
mas optou por assinar com a equi-
pe que disputará a Libertadores de 
2025. Em entrevista ao portal uru-
guaio “ADN”, o atleta de 35 revelou 
o motivo da escolha: estava cansado 
do futebol brasileiro.

- Não foi algo que pensei muito 
(transferência para o Nacional), o 
meu representante me ligou, me 
disse que havia aqui uma possibili-
dade e eu disse “sim”. Já estava um 
pouco cansado de viajar constante-
mente e de ter muitos jogos segui-
dos (no Brasil), queria uma mudan-
ça de cenário - afirmou.

O chileno encerra uma passa-

gem de cinco anos pelo Atlético-
-MG. Pelo Galo, foram 167 partidas, 
33 gols e 15 assistências, além de 
títulos como o Brasileirão e a Copa 
do Brasil em 2021. O atacante tam-
bém jogou no futebol brasileiro em 
2013, quando entrou em campo 
37 vezes com a camisa do Grêmio, 
equipe no qual atuou emprestado 
pelo Napoli, da Itália.

Em vídeo compartilhado nas re-
des sociais, o Nacional usou a frase 
“anuncia-se El Loco” para confirmar 
a contratação de Vargas. O jogador, 
por sua vez, mandou uma mensa-
gem otimista aos torcedores.

- Queridos “bolsos”, estou che-
gando no país. Esse ano será ines-
quecível. Mando um abraço a todos 
- disse Vargas.

Vice-campeão uruguaio na úl-
tima temporada, o Nacional está 
classificado para a próxima Liber-
tadores e aposta na experiência de 
Vargas para buscar voos mais altos 
em 2025. Outro nome conhecido 
do futebol brasileiro na equipe é o 
venezuelano Rómulo Otero, ex-San-
tos, Corinthians e Atlético-MG. No 
Galo, foi companheiro do atacante 
chileno.

O grande destaque da carreira 
de Vargas foi a trajetória na sele-
ção chilena. Bicampeão da Copa 
América (2015 e 2016), o jogador 
formou dupla de ataque com Alexis 
Sánchez. O reforço do Nacional dis-
putou 145 jogos, marcou 45 gols e 
deu sete assistências com a camisa 
do Chile. (Fonte: Lance!)

A derrota do Cruzeiro para o 
Athletic por 1 a 0, quarta-feira, 
em Brasília, pela segunda rodada 
do Campeonato Mineiro, tirou do 
torcedor celeste mais uma oportu-
nidade de ver a equipe vencer duas 
partidas seguidas. O jejum dura 
desde julho do ano passado – sete 
meses, antes mesmo da chegada do 
técnico Fernando Diniz, que subs-
tituiu Fernando Seabra em setem-
bro.

A última vez que a Raposa ven-
ceu dois jogos seguidos foi na vi-
rada do turno para o returno do 
Campeonato Brasileiro. Na última 
rodada da primeira metade da com-
petição, o Cruzeiro derrotou o Ju-
ventude por 2 a 0, no Mineirão, em 
24 de julho, no Mineirão, na estreia 
do volante Walace.

Três dias depois, a equipe ain-
da comandada por Fernando Se-
abra fez uma exibição de encher 
os olhos e venceu o líder e futuro 
campeão Botafogo por 3 a 0, no 
Engenhão, na abertura do returno 
do Brasileiro.

A expectativa da torcida quanto 
ao desempenho do Cruzeiro no 

Brasileiro cresceu muito com esses 
dois resultados, mas a partir daí o 
rendimento nunca mais foi o mes-
mo. Nos quatro jogos seguintes, fo-
ram duas derrotas e dois empates. 
A Raposa voltou a vencer em 22 de 
agosto: 2 a 1 sobre o Boca Juniors, 
na partida de volta pelas oitavas de 
final da Copa Sul-Americana, no 
Mineirão – e ficou com a vaga na 
disputa de pênaltis.

Novamente, o embalo não veio. 
O Cruzeiro empatou e perdeu duas 
partidas seguidas com o Interna-
cional – o jogo do turno havia sido 
remarcado por causa das enchen-
tes no Rio Grande do Sul. Em 1.o. 
de setembro, a equipe derrotou o 
Atlético-GO por 3 a 1, no Mineirão, 
com dificuldade. Depois de perder 
para o São Paulo pelo Brasileiro, 
nova vitória: 2 a 0 sobre o Libertad, 
no Paraguai, no jogo de ida pelas 
quartas de final da Sul-Americana. 
Mas o empate por 0 a 0 com o Cuia-
bá, com time misto, decretou a de-
missão de Fernando Seabra.

Fernando Diniz estreou e pre-
cisou de sete partidas para conse-
guiu a primeira vitória: 1 a 0 sobre 

o Lanús, em 30 de outubro, pela 
semifinal da Sul-Americana, em 
Buenos Aires, resultado que valeu 
a vaga na final. Na sequência, de-
pois de perder para o Flamengo, o 
Cruzeiro ganhou do Criciúma por 
2 a 1, no Mineirão.

Em seguida, vieram cinco jogos 
sem vitória, incluindo a derrota por 
3 a 1 para o Racing, da Argentina, 
na decisão da Sul-Americana, em 
23 de novembro. Somente na últi-
ma rodada do Brasileiro, contra o 
Juventude, em Caxias do Sul, em 8 
de dezembro, o Cruzeiro de Diniz 
voltou a sair de campo vencedor: 1 
a 0. Mas a vaga na Copa Libertado-
res deste ano ficou no sonho.

Neste ano, com a chegada de 
nove reforços, como Gabigol, 
Dudu, Fabrício Bruno e Marqui-
nhos, a expectativa do torcedor do 
Cruzeiro aumentou – e a cobrança 
também. Mas a Raposa empatou os 
dois jogos pela FC Series, em Or-
lando (EUA), e depois de vencer o 
Tombense por 1 a 0, com time re-
serva, na estreia no Mineiro, voltou 
a ser derrotado, agora pelo Athle-
tic, quarta-feira (22), por 1 a 0, na 

Com 100% de aproveitamento e 
duas vitórias consecutivas, o Betim 
vive um início perfeito no Campe-
onato Mineiro e lidera o Grupo A 
com seis pontos.

Um dos grandes destaques da 
equipe é o atacante João Diogo, de 
26 anos, que, com duas assistências 
nas primeiras rodadas, lidera as 
participações em gols do time.

Na estreia, João Diogo deu o 
passe para Diego Jardel marcar, e, 
na última partida contra o Aymorés, 
ajudou Paulo Henrique a balançar 
as redes. Em boa fase, o jogador 
falou sobre o início da temporada 

e a importância de seguir somando 
pontos.

- Fico feliz com o início do cam-
peonato, pois sabemos que é um 
torneio de tiro curto. Cada ponto 
conquistado agora será fundamen-
tal mais à frente. Além disso, poder 
ajudar meus companheiros a mar-
car e contribuir para as vitórias é 
muito gratificante - afirmou.

O Betim enfrenta o Cruzeiro 
neste sábado, e o adversário é um 
clube com o qual João Diogo tem 
uma ligação especial devido à pas-
sagem pelas categorias de base. O 
atacante conquistou o Campeonato 

Brasileiro e a Supercopa do Brasil 
Sub-20 pelo Cruzeiro em 2017. Ele 
projetou o duelo contra seu antigo 
time e revelou o desejo de “fazer 
valer a lei do ex”.

- É um jogo difícil, contra um 
grande clube, com elenco reforça-
do e grandes jogadores. O Cruzei-
ro sempre será especial para mim, 
pois foi lá que me formei como jo-
gador. Mas agora, meu foco está no 
Betim, e vou em busca de mais uma 
vitória. Quem sabe, fazer valer a lei 
do ex e ajudar meu time a conquis-
tar um grande resultado - finalizou. 
(Fonte: Lance!)
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Arena Mané Garrincha. 
Experiente, o volante Lucas Ro-

mero fala em início de temporada e 
pede paciência ao torcedor.

- Eu respeito muito o torcedor 

cruzeirense, tenho maior carinho, 
mas, com certeza, paciência é o que 
a gente tem que ter. Estamos co-
meçando o ano, é o quarto jogo na 
temporada, contando os dois amis-
tosos em Orlando, e continuaremos 

trabalhando para melhorar e dar re-
sultado. A temporada está começan-
do, nós temos que trabalhar muito 
e já estamos focados no próximo 
jogo – afirmou, após a partida em 
Brasília. (Fonte: Lance!)
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UMA FESTA DE SONHO
PARECE QUE FOI ONTEM quando este jornalista e Livia Turano fo-

ram padrinhos de casamento de Leandro Oliveira e Letícia Turano. E o 
tempo voa, imaginem que a filha do casal Liza já vai festejar no próximo 
mês seus 15 anos. E é claro que estarei presente. Estou sabendo que será 
uma festa jamais vista aqui em Moc. 

BILIONÁRIOS
NO EVENTO DE POSSE do presidente Donald Trump, diversos bilio-

nários, como Elon Musk, Jeff Bezos e Mark Zuckerberg, participaram de 
um encontro com líderes empresariais. O destaque era o poder econô-
mico dos envolvidos, que juntos acumulavam uma fortuna de cerca de 
1,3 trilhão de dólares.

INFLAÇÃO MAIS ALTA
BOLETIM FOCUS: Mercado projeta inflação ainda mais alta em 

2025. Para 2025, a projeção do IPCA (Índice Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo) subiu de 5,00% para 5,08%. Para 2026, a estimativa 
foi elevada de 4,05% para 4,10%, indicando expectativas acima da meta 
oficial do Banco Central. A projeção para o PIB de 2025 também subiu, 
indo de 2,02% para 2,04%. Para 2026, caiu de 1,80% para 1,77%.

SERÁ QUE O GOVERNO NÃO ENXERGA
O POVO BRASILEIRO já está desiludido com o Governo Lula e até 

mesmo os eleitores fanáticos do PT. O Presidente parece que ainda está 
em seu primeiro mandato e fazendo discursos. Enquanto isso o Brasil 
afunda cada vez mais. Todos terão que se virar pois os preços em todos 
setores estão subindo cada vez mais e nem mesmo as famosas “bolsas 
famílias” estarão dando para colocar comida digna na mesa. Ainda bem 
que a posse do Presidente Trump deu uma caída no Dólar e poderá cair 
ainda mais.

MEDICAMENTOS
SUS NÃO ENTREGA ao menos 76 medicamentos e procedimentos 

incorporados à rede pública desde 2018. Saúde descumpre legislação 
que prevê acesso após 180 dias após incorporação; média de tempo é 
três vezes maior.

FRENTE A FRENTE

DANDO PROSSEGUIMENTO AS GRANDES obras que 
fez junto com o prefeito Humberto Souto, nosso atual Prefeito GUI-
LHERME GUIMARÃES esteve inaugurando a ponte que liga o bairro 
Melo a Unimontes na última quinta-feira. Deputados e vereadores 
estavam presentes e é claro que o dinâmico Reitor Wagner Santiago 
sendo festejadíssimo.

HOJE É DIA DE ENCONTRAR com os amigos no SKEMA 
KENTE depois de meio dia onde o churrasco e a parmegiana são bas-
tante elogiados. Estarei lá como sempre tomando minha ÁGUA DE 
COCO.

AS RECLAMAÇÕES CONTINUAM crescendo cada vez mais 
contra o mal atendimento no SUS. Pobres ficam em gigantescas filas 
e muitas vezes não são atendidos. Vamos cuidar melhor da saúde dos 
carentes.

ENQUANTO MUITOS MÉDICOS não estão atendendo pla-
nos de saúde. Alguns devido ao atraso dos pagamentos das empresas 
do setor e outros porque ficaram muito ricos e não estão nem aí para 
os pacientes. 

FOI SE O TEMPO que havia o MÉDICO DA FAMÍLIA, que iam 
nas casas dos seus pacientes. Hoje nem mandam mensagem para sa-
ber como estão.

PARA TERMINAR:  A mente positiva pode ser uma das maiores 
aliadas na realização dos seus sonhos! Jamais sofra antecipadamente. 
Pense positivo. Acredite nos seus sonhos. Nunca desista de lutar. A 
vida é generosa para aqueles que acreditam nela.

VAP VIP

E NESTA RETROSPECTIVA de eventos que marcaram 
meus 60 anos de jornalismo, uma das festas mais bonitas 
que promovi por muitos anos na gestão dos presidentes Mu-
rilo Maciel e Waldeir Barreto foi o LUAL DO HAVAI onde o 
decorador César Costa transformava o Max Min num cená-
rio havaiano com um deslumbrante cenário de cinema. E ali 
numa passarela flutuante na piscina gigante com tochas de 
fogo desfilavam as mais belas meninas da época e uma delas 
era escolhida a MUSA DO VERÃO. Vejam, nesta foto, quan-
do Christiana do Couto Morais passou o título para Maria 
Fernanda Coelho, pois tinha sido eleita em anos anteriores 
recebeu este belo troféu.

QUEM FOI SUPER FESTEJADA esta semana pelo aniversá-
rio foi a nossa querida amiga Tete Castro aí em Arraial na 
casa que ela e Wilson compraram com “pé na areia”. Vivas 
para Tere com muita saúde e paz

PATRÍCIA PIANA TURANO COM GUILHERME e o lindo 
filho Gugu que ganhará bela festa infantil para comemorar 
seus 4 anos

SEMPRE JOVEM, animada e elegante, Dona Maria Apare-
cida Fleury festejou seus 90 anos com a família. Ela tem 7 
filhos, 9 netos e 8 bisnetos. Uma graça do bom Deus a pessoa 
chegar aos 90 anos com tanta vitalidade.

NO DEBUT DE MEL NARCISO fotografei este casal que faz 
parte da minha história e hoje reside em Brasília: Zélia e Ní-
vio Gonçalves com as filhas, Cristiane Pimenta da Veiga e 
Aline Carvalho Gonçalves.

ENCONTRO DE AMIGOS na FEIJOADA DO THEO: Sérgio 
e Rogério Athayde, Andreye Souza e Nando Nobre.

JOVENS ERAM RECEPCIONISTAS que recebiam os convi-
dados num túnel by César Costa.

TODOS IAM EM BLOCOS no “Lual” e neste ano a MUSA 
DO VERÃO foi a bela Mariana Ferreira aí com familiares e 
amigos.

O EMPRESÁRIO DO SETOR de iluminação ANDRÉ ASA se 
tornou mesmo um baiano e transferiu literalmente para Ar-
raial D’Ajuda e já se tornou conhecido em toda aquela região. 
Agora mesmo ele ficou muito honrado e emocionado em ser 
escolhido junto com Dina Glória, proprietária do restauran-
te “Rabanete” como festeiros da famosa festa de São Sebas-
tião de Trancoso. Veja ele aí (foto) com o cajado que recebeu 
das mãos de Elba Ramalho. Vivas para o André.


